

EL PROBLEMA DE LOS TRANVIAS

La situación de la Compañía no puede conducir a negar los derechos del vecindario

Hemos de trasladar a nuestros lectores parte de un informe jurídico en el que los letrados consistoriales establecen de un modo fehaciente las obligaciones de la Compañía respecto a la reversión de los talleres y dependencias, pues el caso que ahora se da al haber pasado a poder de una Empresa que no es la concesionaria del servicio gran parte de sus inmuebles, no tiene una fuerza de tal naturaleza que pueda dejar sin efecto una obligación de los propietarios de la red tranviaria.

Pero antes queremos dejar sentado que las obligaciones emanadas del último convenio entre la Compañía y el Ayuntamiento o sea del acuerdo municipal en virtud del cual aquélla elevó las tarifas, tienen una trascendencia extraordinaria y que su incumplimiento afecta de un modo directo a la reversión de la línea de Estaciones y Mercados.

Los letrados consistoriales, en uno de sus más recientes informes—escrito por el señor Campuzano, cuya autoridad jurídica fué reconocida siempre por cuantos se dedican al Foro—, afirmaban: "Han de tenerse en cuenta todas estas obligaciones—número de coches nuevos que pondría en circulación, líneas a que quedaban afectados, forma en que había de seguir la elevación de tarifas en cada línea, establecimiento de un servicio de transporte de mercancías a los Mercados, etc., etc.—, contraídas por la Sociedad Madrileña de Tranvías, para exigirle que las cumpla y para determinar el material fijo y móvil que ha de pasar a propiedad del Ayuntamiento, siendo público que algunas de aquéllas obligaciones nos las ha cumplido aún, como la de establecer los servicios de transportes de mercancías desde las estaciones a los Mercados, a pesar de estar impuesta por los términos de la concesión y de haber sido reiterada en el repetido convenio, en el cual se comprometió a efectuarlo dentro del plazo de seis meses, en lo que se refiere al material fijo, y a encargar inmediatamente el material móvil para el completo funcionamiento de este servicio. No puede desconocerse el interés que esto ofrece, próxima ya la reversión; en la que dicho material fijo y móvil ha de ser comprendido, ya que la concesión de la línea de Estaciones y Mercados lo fué, según la cláusula

primera de la escritura de 26 de septiembre de 1876, para un tranvía de mercancías y viajeros que había de recorrer las calles y plazas allí citadas para enlazar las estaciones de los ferrocarriles del Norte y Mediodía en esta capital con los mercados de la plaza de la Cebada y de los Mostenses. Recuerda el infrascripto que hace ya bastante tiempo demostró, en razonado dictamen, la subsistencia de esta incumplida obligación, siempre de todo punto indiscutible, y más aún después del mencionado convenio."

Esta parte del dictamen de los letrados es lo suficientemente clara y terminante para que requiera glosa alguna. Podrá la Compañía discutir cuanto quiera acerca de la cantidad de material móvil que debía revertir con la línea. Pero lo cierto es, según los informes a que nos referimos en anteriores trabajos, que habría de comprender a todo el material indispensable para el normal funcionamiento de la línea, en la cantidad que determinasen los técnicos al fijar el número de coches en servicio en la de Estaciones y Mercados.

Pero, además de este material en servicio, existe otro, cuya obligación arranca de la propia concesión y del último acuerdo municipal, que tiene carácter de convenio, por haber sido aceptado por la Empresa en 12 de noviembre de 1922, que no ha sido adquirido por la Empresa, y que debe ser estimado en el momento de la reversión.

Se dirá que éste ha pasado ya, por ser la línea propiedad del Municipio desde el día 15 de septiembre último; pero a los que tal digan hay que advertir que por acuerdo municipal reciente—de tiempos del señor Semprún—la explotación se realiza de un modo transitorio, sin que se haya fijado el régimen definitivo, ni, por lo tanto, establecidos los derechos de la Corporación ni los de la Compañía, ni determinado el material, dependencias, etc., que habían de pasar a ser propiedad de aquélla.

Este acuerdo municipal da a la Corporación una libertad de movimientos grande, y a la vez la garantiza en sus derechos, no reconocidos totalmente por la Empresa.

Es un dato más que demuestra que, si privilegiada la Compañía en su situación jurídica, no lo está tanto que no puedan ser defendidos los intereses del vecindario.

juez de la Audiencia, que instruye sumario por el asesinato del señor García Oñoro, cinco testigos que ya lo habían hecho con anterioridad, y que parece se ratificaron en sus manifestaciones de que la víctima maltrataba a su esposa y a sus hijos.

El alcalde del barrio del distrito de la Trinidad, acompañado de un cerrajero, procedió a forzar la puerta del piso tercero derecha, de una casa de la calle de la Ciudad, donde habitaba una señora, cuyo paradero se ignoraba desde hace algunos días. Al quedar frqueada la entrada, las autoridades hallaron el cadáver de la inquilina en estado de descomposición. Hasta ahora se ignoran las causas a que haya podido obedecer la muerte. El juez de guardia ordenó el traslado del cadáver al depósito del Hospital Clínico.

Ha sido detenido un abogado, supuesto autor del robo de alhajas cometido hace aproximadamente un año a la artista La Negrita. Dicho individuo, parece que era amigo de la mencionada artista, y el día del robo, la visitó en su casa, notándose después de haber marchado el abogado la falta de las alhajas.

Un voto en contra de la Escuela de periodistas

GIJON, 18.—Ayer ha dado una conferencia en el Ateneo Obrero el periodista gijonés Joaquín A. Bonet, director del diario local "La Prensa".

Versó la conferencia sobre el tema "La Escuela del Periodista". Se mostró opuesto al proyecto de creación de dicha Escuela, por muchas y atinadas razones, que expuso, y, sobre todo, porque el periodista, como el dramaturgo, como el pintor y como el novelista, no se hace, sino que nace con vocación y disposición para serlo. Dijo también que la mejor escuela es la Redacción de un periódico, y que cada periódico debe ser una escuela, con carácter propio.

Lsa relaciones germano-francesa

Ha sido firmada la convención sobre las importaciones germanicas

BERLIN, 18.—Ayer en París el ministro de Negocios Extranjeros Sr. Briand, y el embajador de Alemania en París, Von Hoersch, firmaron la Convención francoalemana, rubricada el día 6 del pasado mes de febrero, por lo cual se modifica, en el sentido de simplificarla, la precepción de la cuantía del 26 por 100 sobre las importaciones alemanas a Francia.

En este nuevo Acuerdo se sustituye la percepción directa por el pago de un tanto alzado, en virtud del cual el agente general de pagos por reparaciones entregará en nombre de Alemania, las sumas correspondientes a dicho 26 por 100 sobre las importaciones alemanas en Francia.

Importante déficit en el Presupuesto alemán

BERLIN, 18.—Según una declaración hecha en la Comisión de Presupuestos del Reichstag, el presupuesto de 1929 arrojará un déficit, cuando menos, de 380 millones de marcos. La labor más dificultosa del próximo Reichstag estribará, pues, en enjugar ese déficit.

LA AVIACION

Se sigue sin noticias del avión de Hinchliffe

Se van hacer pesquisas en Canadá, aunque sin esperanzas

NUEVA YORK, 18.—Las noticias procedentes de Ottawa que decían haber sido visto el avión de Hinchliffe cerca de la costa americana se basaban únicamente en las manifestaciones hechas por algunas personas que habitaban en las inmediaciones de Greenville.

Los Gobiernos de los Estados Unidos y Canadá estudian la conveniencia de enviar aviones para explorar aquellos terrenos, pero dudan ante la vaguedad de las noticias y la carencia de informes concretos.

En los círculos de la Aeronáutica se abrigan poquitas esperanzas de hallar con vida a Hinchliffe y a miss Mackay, de quienes se debió tener noticia ya si lograron escapar a la muerte.

Por qué guardó el secreto de su vuelo el aviador Hinchliffe

DETROIT, 18.—La firma Stinson Aircraft Corporation, que vendió al capitán Hinchliffe el hidroplano en el que emprendió su vuelo trasatlántico, ha publicado una nota que explica el porqué del secreto guardado por los aviadores sobre el lugar a que se dirigía.

Según dicha nota la Compañía vendió el aparato con la condición de que no se intentara vuelo trasatlántico y en la inteligencia de que Hinchliffe se proponía emprender un vuelo a la India para tratar de establecer una nueva marca de distancia.

Después del trágico fracaso de Paul Raderfer en su vuelo de los Estados Unidos a América del Sur a bordo de una de nuestras máquinas el año pasado—continúa diciendo la nota—acordamos no vender más hidroplanos para vuelos trasatlánticos.

Los peritos de la citada Compañía afirman que si el aviador encontró vientos de cara en la mayoría del trayecto, su provisión de esencia quedaría agotada antes de llegar a América.

En favor de un condenado a muerte

LERIDA, 18.—Convocada por el Ateneo Leridano, tuvo lugar en los salones del Círculo Mercantil e Industrial de esta ciudad una reunión, a la que asistieron representaciones de todas las entidades de la capital.

Se acordó solicitar el indulto de la pena de muerte del desgraciado reo, Domingo Rivera, cuya sentencia ha sido confirmada por el Tribunal Supremo.

La vida en provincias

El pleito de los viñateros bilbaínos

BILBAO, 18.—Ante la nueva posición adoptada por los Ayuntamientos de Vizcaya en la tributación de vinos, la Asociación de Almacenistas de Vinos al por mayor ha acordado dirigirse al Gobierno, por medio de la Asociación Nacional de Vinicultores en súplica de que se respete en las provincias vascongadas la ley de vinos. Los Almacenistas de Vizcaya, ruegan a la Nacional de Vinicultores que, tomando la dirección del movimiento en toda España, convoquen en Madrid a representaciones de las regiones productoras, para que en unión de los comerciantes vizcaínos planteen el pleito ante el Gobierno. Este asunto se sigue en Bilbao con un gran interés, y durante estos días se observa una gran baja en la recaudación de vinos.

Un proyecto importante

BILBAO, 18.—Se ha firmado la escritura de constitución de una Sociedad, formada por conocidos contratistas bilbaínos, para la edificación en el ensanche de 24 casas dobles, de excelente construcción de hormigón armado, con calefacción, ascensor y 14 habitaciones cada piso. Serán destinadas a la clase media y rentarán 25 duros mensuales. Cada habitación tendrá cuatro dormitorios, comedor, gabinete, cuarto de baño cocina y despensa. El importe total de las obras se calcula en unos siete millones de pesetas.

Una Conferencia de Ossorio

JAEN, 18.—Llegó a esta capital el ex ministro señor Ossorio y Gallardo, acompañado de su hijo y el Sr. Illesca. Su viaje esta relacionado con el proyecto de la Agrupación de Abogados de España.

En la Real Sociedad Económica ha dado el señor Ossorio una conferencia de tono familiar a los abogados, y han desfilado ante el ilustre letrado, gran número de amigos y admiradores.

Después los abogados han obsequiado a Ossorio con un banquete, y los visitantes han salido en automóvil para Granada.

La Junta del Centenario de Goya

ZARAGOZA, 18.—Ha celebrado reunión la Junta del Centenario de Goya, que se ocupó del programa de los festejos.

La Exposición de cuadros religiosos de Goya, miniaturas y objetos de la época promete ser muy interesante.

La presidencia quedó facultada para que designe a las señoritas que han de presidir la corrida goyesca, que se celebrará el día 12 de abril próximo.

Asamblea maderera

TERUEL, 18.—En el palacio de la Diputación provincial, se ha celebrado la anunciada asamblea maderera.

Ha reinado gran animación, y después de amplia discusión, han quedado aprobadas las conclusiones que serán elevadas al Gobierno.

Intereses de San Sebastián

SAN SEBASTIAN, 18.—El alcalde ha regresado de Madrid, donde ha realizado varias gestiones de interés para la capital y la provincia.

Ha manifestado que dentro de unos días llegará a Pasajes, una comisión de técnicos con objeto de visitar dicho puerto.

Respecto a la Feria de Industrias del Mar, dijo que estaba agotada la consignación existente en el ministerio de Trabajo, para subvencionar las exposiciones y certámenes; pero que el ministro le había prometido solicitar del Consejo de Ministros un crédito extraordinario, que calcula será de 50.000 pesetas.

Replantación de árboles frutales

ZAMORA, 18.—En la villa de Fermoselle, los cosecheros de vinos, como consecuencia de la gran cosecha de este año, se ven obligados a vender a dos pesetas los 16 litros y encuentran dificultad para la venta, por la falta de comunicaciones.

En vista de ello, los propietarios están decididos a repoblar los campos de árboles frutales, antigua riqueza comarcal, que talaron para la plantación de los viñedos.

Curso de viticultura

VALDEPENAS, 18.—La Estación de viticultura y enología anunció para en plazo breve, un curso de viticultura y enología, a cargo de distinguidos ingenieros agrónomos y personalidades entendidas en la materia.

Entre los viticultores hay gran entusiasmo por asistir a dichas conferencias.

Un escrito de Mussolini

Cree que es el momento de discutir los problemas de Túnez y Libia

ROMA, 18.—Los diarios publican un prefacio del presidente Mussolini a un libro del Sr. Tittoni sobre cuestiones actuales de política internacional.

En este prefacio, que lleva la fecha de 30 de enero, el Sr. Mussolini, previendo la participación cierta de Italia en las negociaciones consecutivas a la conclusión de un acuerdo francoespañol acerca del estatuto de Tánger, escribe lo siguiente:

"Esta participación significará que se reconoce explícitamente, aunque tardíamente, que Italia, potencia esencial mediterránea, se halla interesada en todos los problemas mediterráneos de Oriente a Occidente.

Ahora menos que nunca puede considerarse como agotado legal y diplomáticamente el problema de Túnez, es decir, el problema de la situación de los súbditos italianos en el territorio tunecino en el momento que se anuncia el comienzo de conversaciones entre los Gobiernos francés e italiano para resolver, al mismo tiempo que el problema de Túnez, otros determinados problemas que constituyen actualmente puntos de rozamiento entre las dos grandes naciones.

Tampoco deja de presentar interés, desde el punto de vista de la actualidad diplomática, la cuestión relativa a los confines meridionales de Libia, ya que el buen derecho que asiste a Italia para la rectificación de fronteras—buen derecho que el señor Tittoni ha defendido enérgicamente en tiempo oportuno—ha sido implícitamente reconocido."

Se aprueba la reforma electoral

ROMA, 18.—La Cámara de los diputados ha aprobado por 216 votos contra 15 el proyecto de ley relativo a la reforma electoral.

El Sr. Giolitti votó en contra de dicho proyecto.

Boda exótica y fastuosa en la India

Una señorita norteamericana se casa con un ex maharajah, conforme al rito hindú BOMBAY, 18.—Hoy ha tenido lugar la ceremonia del casamiento de la señorita norteamericana Nancy Miller con el potentado indio, ex maharajah de Indora, Tukoji Rao III, a la puesta del sol, entre juramentos al Sol, a la Luna y a las estrellas.

Asistieron quince mil personas al acto de la boda.

La señorita Miller se convirtió hace poco tiempo a la religión hindú, para hacer posible este matrimonio.

La novia esperó a su consorte orando, adornado con riquísimas perlas y diamantes, se tocaba la cabeza con una diadema de valiosísimas joyas. En los brazos llevaba brazaletes de esmeraldas, y en los dedos de los pies anillos de preciosos diamantes. En las narices lucía un anillo de perlas, y tenía sujeto a la cintura un fajín de esmeraldas y rubíes.

La novia esperó a su consorte orando ante el ídolo Devi. El novio llegó, vestido también con riquísimas ropas y pintada la cara de amarillo por medio de azafrán. En su comitiva figuraban los servidores y tropas de la familia Rao, que llevaban ricos presentes, conducidos por 12 elefantes y 40 camellos, lujosamente ataviados.

La ceremonia terminó con la adoración del fuego, según ordena el rito hindú, para que los nuevos esposos se pongan bajo los auspicios del dios del fuego.

Para dar una idea de la esplendor de la ceremonia y del valor de los vestidos, bastará decir que el manto que cobijó durante la ceremonia a los esposos, está valorado en 1.750.000 dólares.

Intereses hispanoportugueses

El puente internacional entre Fregeneda y Barca d'Alba

LISBOA, 18.—Con motivo de la próxima Conferencia hispanoportuguesa, los elementos interesados de las poblaciones limítrofes de la provincia de Salamanca y de la portuguesa del Duero, tienen el propósito de solicitar la inmediata construcción del puente internacional que ha de unir Fregeneda y Barca d'Alba, y que ha de permitir la comunicación por carretera de Salamanca a Oporto.

Los estudios de esta carretera han sido llevados a cabo hace más de un año por una Comisión de ingenieros españoles y portugueses.

La crisis política egipcia, resuelta

El jefe del partido nacionalista forma Gobierno

LONDRES, 18.—Telegrafían de El Cairo al "Daily Telegraph" dando cuenta de haber quedado constituido el nuevo Gobierno egipcio, bajo la presidencia de Nahas baji, quién se hace cargo al mismo tiempo de la cartera del Interior.

El departamento de Negocios Extranjeros ha sido confiado a Wassif Ghali, y el de Guerra, a Gafar Wali.

FRANCIA

Termina la presente legislación

PARIS, 18.—Se han dado por terminadas las sesiones del Parlamento en la presente legislatura.

La Cámara de los Diputados volverá a reunirse nuevamente el día primero de junio, y el Senado el día 5 del mismo mes.

La nueva plaza de Montevideo

PARIS, 18.—El prefecto del Sena y el presidente del Consejo municipal de París han inaugurado ante enorme muchedumbre, la plaza que, de ahora en adelante, llevará el nombre de Montevideo. Asistió al acto el embajador de España en Francia, señor Quiñones de León.

El prefecto del Sena y el presidente del Consejo municipal hicieron constar que constituía una prueba de amistad, por parte de Francia, el haber dado a una de las plazas de París el nombre de la hermosa capital uruguaya; pero que con ello Francia no había hecho sino anticiparse al gesto de la ciudad de Montevideo, donde, en breve se dará a una de las calles el nombre de la capital de Francia.

A continuación, el ministro plenipotenciario del Uruguay en París pronunció breves frases de agradecimiento al Gobierno y al Ayuntamiento de la capital francesa.

El señor Briand al Comité de la Oficina Internacional del Vino

PARIS, 18.—El ministro de Negocios Extranjeros Sr. Briand, ha dado un almuerzo en honor de los delegados de los 27 países que han tomado parte en las sesiones celebradas por el Comité de la Oficina Internacional del Vino.

A los postres, el representante español, conde de las Mirandas de Santa Cruz, pronunció un breve discurso, dando las gracias, en nombre de los delegados, por la cordial acogida que les ha sido dispensada por el Gobierno francés. Consideró como muy útiles resoluciones adoptadas en las sesiones del Comité de la Oficina Internacional del Vino, resoluciones que se han de beneficiar gradatamente a todos los países productores.

BARCELONA

Los médicos de Montpellier

El asesinato de García Oñoro.—Muerte de una señora.—Detención

BARCELONA, 18.—La caravana médica de Montpellier, que se encuentra desde hace días en Barcelona, ha sido obsequiada por la Diputación con una excursión a Monserrat.

Los expedicionarios, después de visitar la iglesia y de dar un paseo por los alrededores de la montaña, fueron obse-

INGLATERRA

El incidente de la isla de Malta

El Almirantazgo dice que no hubo rebeldía

MALTA, 18.—Se anuncia con carácter oficial que el Almirantazgo va a examinar sin demora el informe que le ha dirigido la Comisión encargada de averiguar lo ocurrido a bordo del buque inglés "Royal Oak".

En el Almirantazgo declaran terminantemente que no ha habido ningún acto de rebeldía ni negativa alguna a embarcar a las órdenes del contralmirante Collard, y que, por lo tanto, no ha habido ningún motivo para la constitución de Consejo de guerra.

El contralmirante Collard a Londres

LA VALLETTE, 18.—El contralmirante Collard embarcará hoy en un vapor italiano para Italia, desde donde seguirá para Londres.

Se reunirá un Tribunal militar

LONDRES, 18.—El "Evening Standard" dice que un Tribunal militar se reunirá en el Almirantazgo para examinar lo ocurrido en el "Royal Oak", en aguas de Malta.

Las vacaciones parlamentarias de Pascua

LONDRES, 18.—Se espera que la Cámara de los Comunes podrá suspender sus sesiones para las vacaciones de Pascua el jueves 5 del próximo mes de abril, y reanudarlas el martes 17 del mismo mes.

El presupuesto no se presentará en la Cámara hasta la semana siguiente.

Ha muerto el "bolchevique de lady Astor"

LONDRES, 18.—Comunican de Petrogrado el fallecimiento del laborista James Morton, conocido por el "bolchevique de lady Astor". Salió de Inglaterra hace dos años con su familia, siendo lady Astor la que pagó los gastos del viaje.

En un discurso pronunciado en un mitin por lady Astor, Morton la interrumpió, haciendo notar las ventajas del sistema soviético. Lady Astor se comprometió a pagarle el viaje a Rusia con la condición de que debería vivir allí durante tres años con su familia.

Quiados con un banquete, ocupando la presidencia el presidente de la Diputación, y las personalidades francesas que acompañan a la Misión médica. Ofreció la comida el señor Millá y Camps, y le contestaron el prefecto del departamento de Leroy, y la señorita María Magdalena Jurien, que agradecieron las atenciones de que han sido objeto, desde su llegada a Barcelona.

Se cantó una salva en el Monasterio, y los expedicionarios fueron obsequiados con medallas de la Virgen de Monserrat.

Ayer prestaron declaración ante el

El pabellón colonial en la Exposición de Sevilla

Se ha reunido en la Dirección General de Marruecos la Comisión ejecutiva encargada del pabellón colonial en la Exposición de Sevilla. Presidió el general conde de Jordana, y asistieron el gobernador de Fernando Poo, señor Núñez de Prado, y los señores Pittaluga (don M.), Mentalván (don R.) y Monis (don J.).

Los reunidos cambiaron impresiones y trazaron las líneas generales del plan de construcción del pabellón de las colonias. Acordaron comenzar esa construcción inmediatamente, de acuerdo con el proyecto aprobado, y utilizando madera de Guinea, en la mayor proporción posible. También se construirán, con la misma madera, las vitrinas para exponer los objetos y muebles de diferentes tipos de habitaciones, para que la concurrencia pueda apreciar el valor de la madera en aquellas regiones.

El Comité cuenta con ofrecimientos de numerosas entidades que tienen negocios en Guinea, para instalar los "stands". También se construirá, anejo al pabellón, un quiosco para bibliografías, mapas y filatelia.

También merecerá especial atención del Comité la instalación de Sanidad. Por último, se procurará que, al mismo tiempo que los pobladores indígenas, vengan al pabellón la fauna y la flora de Guinea.

El muro de contención del río Segre

LERIDA, 18.—En sesión celebrada por la Comisión Municipal permanente, el alcalde dió cuenta de las gestiones realizadas, sobre asuntos que afectan a la ciudad.

Dijo que en Zaragoza, había celebrado una extensa conferencia con el Ingeniero jefe, de la División Hidráulica del Ebro, tratando en la misma el expediente para la construcción del muro de contención del río Segre, en el trozo comprendido entre la calle de Cabrinety y el puente del ferrocarril del Norte, proyectado que había sido remitido a Madrid, debidamente informado en sentido favorable a la petición de la ciudad, para su resolución definitiva.

Luego explicó el alcalde la entrevista que tuvo con el ministro de Trabajo, señor Aunós, en Barcelona, el que ofreció su ayuda para solucionar el problema que se plantea a las familias pobres que ocupan las casas situadas en la barriada del Cañaret, con motivo de la erosión apreciada en la montaña del Castillo, donde aquéllas se hallan emplazadas.

La situación en China

La escuadra japonesa visitará a la británica en Hong-Kong.

SHANGHAI, 18.—Es objeto de numerosos comentarios en los círculos chinos y estadounidenses el anuncio oficial, procedente de Tokio, diciendo que las autoridades navales japonesas enviarán el día 1 del próximo mes tres acorazados de primera clase, el "Nagato", "Matsu" y "Fuso", la primera flotilla de torpederos, varios cruceros y 16 destructores a Hong-Kong, con el objeto de hacer una visita a las autoridades navales británicas y a varios puertos del sur de China.

Otro anuncio dice que los ingleses están preparando una formidable concentración de buques de guerra británicos para dar la bienvenida a la flota japonesa.

"Se esperan muchos magníficos festejos en mar y en tierra por las tripulaciones de las dos naciones amigas, Japón y la Gran Bretaña, con motivo del cambio de saludos.

AMERICA

¿Coolidge a la reelección?

El proyecto de construcciones navales norteamericano

NUEVA YORK, 18.—Estos días han circulado extensamente el rumor de que el Presidente de los Estados Unidos, señor Calvin Coolidge, se presenta como candidato a las elecciones presidenciales para ocupar por tercera vez la presidencia.

WASHINGTON, 18.—La Cámara de Representantes ha aprobado por 287 votos contra 57, el proyecto de construcciones navales importando éstas 274 millones de dólares.

Se ha logrado extraer el submarino "S-4"

PROVICENTOWN, 18.—Los equipos de salvamento de la Marina norteamericana, después de grandes trabajos han logrado extraer esta tarde el submarino "S-4", que ha permanecido tres meses bajo el agua, y cuyo salvamento fué preocupación constante de las autoridades navales.

Se cree que en el interior del submarino hay ocho cadáveres.

Argentina.—Las elecciones en Córdoba

BUENOS AIRES, 18.—Se han desarrollado sin incidentes las elecciones de Córdoba.

En las elecciones de San Luis los irigoyenistas han obtenido más elevado número de votos que en las anteriores, debido, seguramente, a las disidencias entre sus adversarios.

Bolivia.—Llegada de políticos chilenos

LA PAZ, 18.—Han llegado a Bolivia varios políticos chilenos, a los que se persigue en su país por creerlos complicados en el reciente complot abortado.

Chile.—La representación diplomática en España

SANTIAGO DE CHILE, 18.—Se da como seguro que serán elevadas al rango de Embajadas las representaciones diplomáticas de Chile en España y de éste país en Chile.

Perú.—El Tratado de conciliación con los Estados Unidos

VARSOVIA, 18.—El conde de Skrzynsky, ex primer ministro y ex ministro de Negocios Extranjeros, ha aceptado la invitación del Gobierno de los Estados Unidos para formar parte de la Comisión de

Arbitraje y Conciliación, constituida en virtud del Acuerdo entre los Estados Unidos y Perú.

La política argentina

BUENOS AIRES, 18.—El Gobierno provisional de Cataramar ha decidido aplazar las elecciones para el día 15 del próximo abril.

La asamblea de fracciones antigoyenistas de Rioja, ha restablecido la unidad del partido adoptando el acuerdo de votar todos una misma lista en las próximas elecciones.

Llegada de un embajador

BUENOS AIRES, 18.—Ha llegado a esta capital, don Carlos Amarayó, embajador de Bolivia en Londres.

Concesión de decoraciones

SANTIAGO DE CHILE, 19.—El embajador de Italia, D. Carlos Carbasso, ha entregado al presidente de la República señor Ibañez, las insignias de la Gran Cruz de San Mauricio y San Lázaro; al ministro de Relaciones Exteriores, señor Ríos Gallardo, las de oficial de la Corona de Italia y las insignias de las mismas condecoración, al subsecretario de Relaciones Exteriores, señor Novos Valdez y a otros funcionarios del mismo departamento, que les han sido concedidas por el Gobierno italiano.

Concesión de créditos

RIO DE JANEIRO, 19.—El presidente Washington Luis, ha firmado un decreto concediendo la cantidad 13.771 contos oro y 7.334.761, contos papel, necesarias para la marcha normal de los diferentes departamentos ministeriales.

Llegada de políticos chilenos

LA PAZ, 19.—Han llegado a Bolivia varios políticos chilenos, a los que se persigue en su país, por creerlos complicados en el reciente complot abortado.

Se niegan a hacer declaraciones y expresan la confianza de regresar pronto a su patria, tan pronto como se hayan aclarado las cosas, y se haya demostrado, que la mayor parte de los refugiados no han tenido ninguna intervención en el citado complot.

Negociaciones terminadas

RIO DE JANEIRO, 19.—El Gobierno de Minas Geraes ha terminado las negociaciones para la solución del pago de los empréstitos franceses a este Estado, resolviéndose que los intereses sean abonados en oro.

Los negros se comen a los recaudadores de contribuciones

Y a sus guardiánes y a los misioneros

Los periódicos holandeses publican largas informaciones enviadas por los misioneros, tanto católicos como protestantes, que residen en Meranke, capital de la Nueva Guinea holandesa.

Según estas noticias, el canibalismo vuelve a extenderse de un modo aterrador en las tribus papúes, después de un período en que parecía próximo a extinguirse.

En varias de las tribus papúes comenzaron por comerse a los recaudadores holandeses de contribuciones y a los policías que los iban protegiendo, pero han concluido por promover guerras civiles con el único objeto de devorar a los prisioneros y a los que caen muertos o heridos en el campo de batalla.

Especialmente son comidos los jóvenes y los niños de los dos sexos, y, en cambio, los viejos tienen poca aceptación.

Los indígenas que viven en Meranke son acechados a diario por los papúes de las tribus del interior a causa de que ordinariamente están muy gordos.

No pueden salir del recinto del a población como no sea en grupos numerosos, porque los papúes canibales les tienden emboscadas en todos los caminos.

Los súbditos ingleses están poseídos de pánico y han renunciado hace varios meses a sus excursiones por el interior de la Nueva Guinea.

Algunas tribus papúes se han dedicado a asaltar por sorpresa aldeas fortificadas aprovechando las sombras de la noche, y así se apoderan de ellas hacen cautivos a todos sus moradores, se los llevan a la montaña y se los comen en espantables festines.

Algunos misioneros han intentado predicar contra el canibalismo; pero no sólo no han convencido a los antropófagos, sino que éstos se los han comido también después de guisarlos en grandes calderas.

Las autoridades holandesas de la Nueva Guinea preparan una expedición militar con objeto de someter a las tribus canibales y de impedir por medio de enérgicos castigos que continúen entregándose a sus terribles prácticas de antropofagia.

Dionisio Pérez y Suárez Solís a Cuba

LA CORUÑA, 18.—Después de efectuar una rápida visita a Sada, acompañado de varios amigos embarcó a bordo del trasatlántico francés "Cuba" D. Dionisio Pérez.

Fué despedido por el alcalde, concejales, socios de la Academia Gallega, numerosos periodistas de todas las Redacciones y semanarios locales, muchos amigos y representantes de entidades culturales.

El "Cuba" atracó al muelle de Pallosa en las primeras horas de la mañana procedente de Saint-Nazier y Gijón. Trajo 234 pasajeros, entre los cuales figuraba el director técnico del "Diario de la Marina", de la Habana, señor Suárez Solís. Aquí tomó 128 pasajeros para Cuba y Méjico y además 95 sacas de correspondencia.

Don Dionisio Pérez lleva un mensaje de salutación del Ayuntamiento de La Coruña a la colonia gallega de la Habana, mensaje que entregará en el Centro Gallego.

BAILER MODERNOS Plaza del Carmen, 1.

UNICA ENSEÑANZA GARANTIZADA

VERDAD

Cinematografía

"SORTILEGIO"

De todas las películas españolas, ninguna ha despertado tanta expectación como "Sortilegio", de la que es autor, director e intérprete don Agustín de Figueroa.

No se sabe qué elemento es más valioso en "Sortilegio", la suntuosidad de los palacios aristocráticos madrileños, la trama del argumento, cuyo interés no decae un instante, o el triunfo de D. Agustín Figueroa, que se revela en esta su primera producción a la altura del más afamado "as" de la pantalla.

La fotografía de José María Beltrán, sin duda uno de nuestros mejores operadores, la belleza de la gentil "vedette", Carmen Toledo (protagonista de la película "Don Quijote de la Mancha"), la elegancia de Margarita García Kohly, de la princesa Obolensk y de la danzarina Dresnas de Montenegro, contribuyen a hacer de "Sortilegio", una de las más bellas producciones nacionales.

Intervienen también en esta cinta Pedro Larrañaga, cuyos triunfos en "El conde Maravilla" y "Rosa de Madrid", son recientes, y la escritora Josefina de Ranero.

Al estreno de "Sortilegio", que tendrá lugar mañana martes en el Cinema del Callao, acudirá el "todo Madrid" de los grandes acontecimientos.

"Ben-Hur" en el Hospital de San José y Santa Adela

Hoy festividad de San José será exhibida, en el Hospital de San José y Santa Adela, la admirable película "Ben-Hur", cedida generosamente por la Metro-Goldwyn. A este acto asistirán Sus Majestades.

Convocatoria oportuna.—Demanda protectorista

Convocados por la Unión Artística Cinematográfica Española, se reunieron en uno de los locales del Ateneo de Madrid los elementos interesados en la producción cinematográfica nacional, en su propósito de recabar de los Poderes públicos una ley de protección a la edición e industria cinematográfica española.

Después de un cambio de impresiones y por unanimidad, se designó una ponencia de estudio y fijación de fórmula que contenga y refleje la patriótica aspiración que determina el propósito, constituida por don Enrique Blanco, D. Nemesio M. Sobrevilla, D. José Forn, D. Ricardo Sánchez, don Florián Rey y el presidente de la Unión Artística Cinematográfica Española.

Rex Ingram hará películas en Inglaterra

El conocido director cinematográfico rican, Mr. Rex Ingram, acaba de firmar en Londres un contrato con Louis Blatner, del International Distribution Trust Ltd., por el que Mr. Ingram se compromete a hacer una producción inglesa en la cual su mujer, Alice Terry, hará el "rol" de protagonista, y que será distribuida en el mundo entero por los artistas asociados.

Mister Ingram dirigirá personalmente esta producción que empezará a filmarse en un estudio inglés dentro de seis semanas, siendo inglés todo el "elenco" que secundará a miss Terry.

Para la producción de esta película se destina una suma de dinero que no se ha invertido nunca en un "film" inglés.

Entre los "films" que Mr. Ingram ha dirigido se encuentra principalmente "Los cuatro jinetes del Apocalipsis", "Scaramouche", "Mare Nostrum" y "El jardín del edén".

"La última frontera"

Una larga caravana formada por las carretas de los nuevos colonizadores avanza por las pistas que conducen al Oeste, en el terreno que todavía pertenece a los indios de las distintas tribus americanas. Los indios, ante el avance continuo de los colonos que tratan de desposeerle de las tierras que siempre han considerado suyas y de los rebañes de búfalos que creen les pertenecen por derecho propio, deciden defenderse oponiéndose por todos los medios a las nuevas incursiones.

En la caravana va la linda Isabel Halter, con su padre, el antiguo coronel, y su madre, que por haber sufrido reveces de fortuna durante la guerra de Sucesión, han tenido que abandonar su hacienda en el Sur y marchan hacia el Oeste, siguiendo las indicaciones de Tom Kirby, novio de Isabel, que ahora es explorador de las tropas gubernamentales y tiene confianza en el porvenir de las explotaciones agrícolas, en las tierras de los indios. La caravana es atacada y en la refriega mueren los padres de Isabel.

Cuando Tom Kirby, encuentra a Isabel, ésta le hace vivos reproches, pues si no le hubiesen escuchado aún vivirían sus padres, y ahora es huérfana y sin apoyo de nadie, y como Tom le inspira aversión, no quiere casarse con él.

Tom instala a Isabel en casa de Lucas Norris, un comerciante muy apreciado en la Ciudad de la Frontera, ciudad fundada hace un año por Tom y sus amigos.

Tom entrega a Lucas mil dólares que tenía ahorrados para comprar una casa cuando se casase, y como ahora comprende que Isabel los puede necesitar, le pide a Lucas que no le diga que es él quien los da, sino que son procedentes de la venta de los ganados y enseres que tenían sus padres en la caravana.

Búfalo Bill, un explorador independiente que actúa a favor de los colonos y Silvestre Rogy, también explorador del Gobierno, como Tom Kirby, se reúnen con éste para acordar lo que debe hacer para castigar el último ataque de los indios, que tantas víctimas ha producido. Dici-

den ir a pedir fuerzas al próximo cuartel general que manda el Mayor Lane.

En el cuartel general, el Mayor Lane les dice que tiene órdenes del Gobierno de dejar tranquilos a los indios, pero ante la insistencia de los demandantes, accede a que éstos vayan al campo indio para preguntar al jefe Pawne Blood, qué intenciones tiene para el porvenir. En esta visita Silvestre se encuentra con Caprice Lane, hija del Mayor Lane, y se queda prendado de ella.

En la casa de Lucas siguen viviendo Jacinta, que es el ama de llaves, e Isabel, quien para ser útil ha abierto una escuela para los niños de los colonos. Lucas se va enamorando de Isabel, pero ésta le rechaza. Para que Isabel tome odio contra Tom, Lucas le dice que se sabe que Tom está en tratos con los indios, siendo traidor a los suyos. Isabel no llega a creer lo que le cuentan; entonces Lucas le dice que ha visto a Tom abrazando a Caprice, la hija del Mayor Lane. Lucas ha dado a Isabel "cien dólares" solamente, diciéndole que proceden de la venta de los efectos de sus padres. Jacinta no hace comentario, aun cuando conoce la verdad.

Lucas dice a Silvestre que ha visto a Tom con su novia Caprice y que Tom trataba de dejarle sin novia. Silvestre sale en persecución de Tom.

Búfalo Bill y Tom van al campamento de los indios y celebran con ellos una conferencia, pero no pueden saber sus intenciones. Sin embargo, pronto las conocen, pues aquella misma noche ven numerosas hogueras en las montañas vecinas, señal de que los indios se convocan para un próximo ataque. El Mayor Lane aún persiste en no darle refuerzos.

Los indios han decidido atacar a la Ciudad de la Frontera, mediante el alzamiento de los rebañes de búfalos hostigados para que entre en la ciudad y de vástago todo cuanto encuentren a su paso, sin que ellos tengan que intervenir hasta que los búfalos hayan consumado la destrucción de la ciudad.

Antes de desarrollar este plan, los indios han vuelto a atacar otro convoy y han matado algunas personas, entre ellas un extranjero, al que se encuentra una carta para Lucas, que demuestra hacia el comercio de fustes con los indios.

Tom ha probado a Silvestre que era un infundio de Lucas lo que le habían contado, y sabedores de quién es Lucas, juntos con Búfalo Bill van en su busca. Lucas sabe por su confidente el cantinero que ha sido descubierta y obliga a Jacinta e Isabel a marcharse de la ciudad con él, diciéndoles que van a instalarse en el Este, pues los indios van a apoderarse de la ciudad.

Cuando Lucas, con las dos mujeres, van camino de la estación, que se encuentra muy lejos, se ven sorprendidos por el rebano de búfalos, que llega con gran ímpetu. Lucas, cobardemente, quiere abandonarlas, pero Tom acude a tiempo para salvarlas, dispersando los búfalos. Lucas muere y Tom e Isabel pueden amarse según el impulso de sus nobles corazones.

Tom Mix, el de las películas de "comboy" vendrá a España, porque ya no gusta

A pesar que una votación reciente dió por resultado que Tom Mix era el peluquero más popular entre el público de los teatros independientes—es decir, de aquellos que no están obligados a exhibir películas de Empresas determinadas—, se notan por otro lado síntomas de que las películas del Oeste están pasando de moda en los Estados Unidos, que es el mercado que más interesa a los productores de películas.

A esto se atribuye el proyecto que Mix ha anunciado de irse a trabajar a la República Argentina. Su contrato con Fox vence el día 24 de marzo, y la Empresa no está dispuesta a renovarlo porque, según dice, las ventajas de películas del Oeste han bajado considerablemente el año pasado. Una vez que Mix abandone los estudios en que ha trabajado durante tantos años, la Empresa no hará películas del Oeste cuyo coste pase de veinticinco mil pesos.

Tom Mix comenzará su nueva vida recorriendo durante diez semanas el circuito Orpheum en compañía de su caballo "Tony" y de algunos colaboradores. Según el contrato, aparecerá en escenas dos veces al día, por lo cual se le pagarán tres mil quinientos pesos semanales y todos sus gastos de transporte, así como los de su personal. Ya se diferencia esa cifra a los cinco mil pesos diarios que, según se dijo hace pocos meses, le había ofrecido un famoso circo a Tom Mix!

El 7 de junio, el famoso vaquero y su gente se embarcarán en Nueva York rumbo a Suramérica. Se detendrá en Río Janeiro para exhibirse, siempre con sus compañeros dos veces en el hipódromo de aquella ciudad haciendo suertes de equitación y de pistola. Cada vez ganará tres mil pesos como minimum.

Enseguida seguirá su viaje a la Argentina, donde permanecerá una larga temporada exhibiéndose también como jinete y haciendo películas "del Oeste", ya que según él, hay allí ambiente muy adecuado para esa clase de cintas.

Sus trabajos cinematográficos en Suramérica serán llevados a cabo en combinación con la Hollywood-Argentine Cinema Company, organizada por Fred Kley—ex gerente general de las Empresas De Mille y Fox—y James S. Douglas, de Buenos Aires, el primero de los cuales estará encargado de la producción, mientras que el segundo tendrá a su cargo la distribución.

Mix lleva también consigo a su esposa, a su hija Tomasina y a su director Gene Ford. Una vez terminada su misión suramericana se trasladará a España y a otros países de Europa.

Aquí también hará exhibiciones de equitación y otros curiosos y pintorescos ejercicios de los que hacía en las películas, y que tanta fama le otorgaron.

Y regresará a su patria a mediados del año 1929, quizá bien documentado para convencer a sus compatriotas y colegas del poco que se parecen los países de habla española a las tonterías con que suelen representar los productores de Hollywood

Aptitud para ascenso

El Diario Oficial, publica una disposición para que los empleos de teniente coronel y comandante o asimilados sean computados como uno solo a efectos de declaración de aptitud, para el ascenso a coronel.

Igualmente se considerarán como uno sólo y a los mismos efectos los empleos de teniente y alférez o asimilados, pero exigéndose para la declaración de aptitud siete años de servicios efectivos por lo menos entre ambos empleos en aquellas Armas y Cuerpos en en que se ingresa en las escalas de oficiales o asimilados del Ejército, con el empleo de alférez por terminación de estudios, por obtención de plaza en los concursos oposición que se convoquen o simplemente por ascenso, y solo cinco años como mínimo en las restantes Armas y Cuerpos, en los que por los indicados conceptos del ingreso en la escala de oficial, se haga con el empleo de teniente o asimilado.

PERSONAL

ESTADO MAYOR GENERAL

Orden de San Hermenegildo.—Se concede al General de brigada, D. Francisco Franco, Ayudante.—Se dispone que el comandante de Infantería D. Manuel Romeo cese, de ayudante de campo del Capitán general de la quinta región, y se nombra al de igual empleo de Ingenieros D. José Laña.

ARTILLERIA

Destinos.—Como resultado de concurso para una vacante de capitán en la primera sección de la Escuela Central de Tiro. Se designa, al de dicho empleo D. Manuel Alcover.

BENZO-ZINAMICO

HEROINADO

Jarabe Madariaga

Especial para la TOS y afecciones CATARRALES y auxiliar eficaz contra la TUBERCULOSIS

En farmacias y en la del autor. Plaza de la Independencia, 10.—Madrid

Gacetillas

LARA.—A cada representación aumenta el formidable éxito de la tragedia humorística de Pedro Muñoz Seca "La cura", uno de los mayores triunfos del celebrado autor.

Butaca, cuatro pesetas. INFANTA ISABEL.—Todos los días, tarde y noche el graciosísimo juguete cómico, "El raid Madrid Alcalá". El jueves 22, por la tarde, estreno de la comedia original de Juan Ignacio Luca de Tena y Miguel de la Cuesta, "La eterna invitada".

ESLAVA.—Éxito inmenso "Roxana" (la cortesana), que se representa tarde y noche. En la presente semana se hará la reposición de la joya musical (hace años no representada en Madrid) del malogrado maestro Vicente Lleó, "La corte de Faraón", y en la que tomará parte toda la compañía.

COMICO.—Melía-Cibrián.—Siguen contándose por llenos las representaciones de la obra de gran éxito "Un alto en el camino", en la que Pepita Melía y Benito Cibrián hacen una labor admirable.

SOLO CON "EL RAJA DE COCHIN".—Conseguirá usted olvidar sus preocupaciones; chistes a granel situaciones cómicas de gran fuerza, desfile de artistas lujosamente ataviadas. Suceso diario de interpretación, de partitura, de libro y de presentación.

En Romea tarde y noche "El Rajá de Cochín".

Espectáculos para mañana

JAI-ALAI. A las cuatro de la tarde. Primero: a remonte Zárraga y Begoñías III contra Quintana I y Elorrio. Segundo: a remonte Ochotorena y Ugarte contra Lasa y Tocolo.

PRINCESA.—(Compañía de María Palou). A las seis y media y diez y media: La petenera (gran éxito).

CALDERON.—(Compañía Guerrero-Díaz de Mendoza). A las seis y media y diez y cuarto: El demonio fué antes ángel.

LARA.—A las seis y media: Los hijos de trapo. A las diez y media: La cura (éxito inmenso).

INFANTA ISABEL.—A las seis y media y diez y media: El raid Madrid Alcalá (clamoroso éxito de risa.)

REINA VICTORIA.—Compañía Díaz-Artigas.—A las seis y media y diez y media: Tambor y Cascabel.

ESLAVA.—A las seis y media y diez y media: El cabaret de los Narcisos y Roxana la cortesana (inmenso éxito).

COMICO.—Melía-Cibrián.—A las seis y media y diez y media: Un alto en el camino (éxito verdad).

FUENCARRAL.—(Compañía Eugenio Casals). A las seis y media: Los cadetes de la Reina y La asciana. A las diez y media: Presentación de Matilde Rossi con La del Soto del Parral.

MARAVILLAS.—(Compañía Loreto-Chicot.—A las seis y media y diez y media: La casa de los pingos (inmenso éxito de risa).

ROMEA.—A las seis y cuarenta y cinco y diez y cuarenta y cinco: El rajá de Cochín (formidable éxito de risa).



IMPRENTA EDITORIAL ESPAÑA Minas, 1.—Teléfono 54912

Los deportes

Las carreras de caballos de ayer tarde La reunión de ayer se celebró con un tiempo algo nublado, lo que deslució bastante.

A última hora, que parece que abrió el tiempo pudo verse en el "stand" un gran número de caras bonitas y preciosas "toilet".

He aquí los resultados:

Premio Legítimo (civil-militar). 1.600 metros. 1.250 pesetas.
1.º "Bengali", 6 a., 74 k. ("Sire" y "Bravoure"), marqués de los Trujillos (propietario).
2.º "Cartera", 4 a., 66 k., Enrique Sánchez Ocaña (J. Ponce de León).
3.º "Ablegat", 6 a., 74 k., Escuela de Equitación "Sillio".

Cuatro cuerpos, 5 cuerpos.
Tiempo: 1 m. 54 s. 4/5.
Apuestas: ganador, 5 pesetas.
Premio Zaragoza (venta). 2.200 metros.
1.º "Teddy Bear", 6 a., 60 k. ("Brunor" y "Hampton Lassie"), Eusebio Bertrand (Bibert).
2.º "Chamberi", 3 a., k., marqués de Lorian (Romera).
3.º "Doña Ignacia", 6 a., 58 k., Alfonso Torán (A. Díez).
N. c.: "Amateur", "Butarque".
Dos cuerpos, 6 cuerpos, lejos.
Tiempo: 2 m. 29 s. 1/5.
Apuestas: ganador (cuadra), 6,50; colocados, 8 y 27 pesetas.
Premio Málaga. 1.600 metros. 4.000 pesetas.
1.º "Las Fraguas", 3 a., 51 k. ("Larrikin" y "Sombrette II"), G. Flatman (Belmonte).
2.º "La Magdalena", 5 a., 60 k., G. Flatman (Jiménez).
3.º "Toribio", 6 a., 62 k., marqués del Llano de San Javier (Romera).
Tres cuerpos, 3 y medio cuerpos.
Tiempo: 2 m. 29 s. 1/5.
Apuestas: ganador (cuadra), 7 pesetas.
Premio Duero. 2.400 metros. 4.000 pesetas.
1.º "Mademoiselle de Juenga", 4 a., 56 k. ("Larrikin" y "Nordre"), G. Flatman (Belmonte).
2.º "Viva mi Niña!", 5 a., k., marqués de Lacasta (Perelli).
3.º "Why Not", 4 a., 50 k., Eusebio Bertrand (Díaz).
N. c.: "Ilusión", "Stargate".
Uno y medio cuerpos, medio cuerpo un cuerpo.
Tiempo: 2 m. 44 s. 2/5.
Apuestas: ganador (cuadra), 8; colocados, 6,50 y 6,50 pesetas.
Premio Willow ("handicap"). 1.800 metros. 3.000 pesetas.
1.º "L'Eneo", 5 a., k. "Holly-Hill" y "Jacée"), Haras Velasco (Leforestier).
2.º "Don Bruno", 5 a., 57 k., barón de Güell (Rodríguez).
3.º "Avanti", 6 a., k., Haras Velasco (Alonso).
N. c.: "Martineti", "Ruiloba", "Perseverando", "Go and Win", "Tatler", "Guadaíoz", "Dame de Pique", "Ronde Champetre" y "Bougie".
Cabeza, medio cuerpo, cuello.
Apuestas: ganador (cuadra), 18; colocados, 11, 20 y 36,50 pesetas.
Fútbol.—Real Madrid, 3; Racing, de Santander, 2.
En este partido jugado ayer tarde en el campo de Chamartín intervinieron los siguientes equipos:
Martínez; Quesada, Lope Peña; Prats, Esparza, Peña; Félix, Urquijo. Guat, Uribe y Del Campo.
Racing, de Santander:
Raba; Santiuste, Gacituaiga; Hernández, Prieto, Larrinoa, Santi, Loredo, Oscar, Cladera y Amós.
Empezó el combate con gran coraje entre ambos equipos que hace esté constantemente nivelado el juego entre la emoción del auditorio que aplaude constantemente ante las jugadas de Urquijo y Félix eficazmente ayudados pos Esparza las jugads se suceden por ambos bandos con rapidez maravillosa, poniendo con ello los nervios de los partidarios en una tensión grandísima, y termina la primera parte sin que el marcador se inaugure para ninguno de los bandos contendientes.
Al empezar el segundo tiempo los dos bandos discuten sobre el balón, que es sustituido.
Una escapada de Félix por su línea termina con un centro de éste, y el remate de Udquijo lo para el poste, llegando el balón en el despeje a Oscar, quien avanza seguido por Peña, y desde fuera del área de "penalty" lanza un tiro fuerte, limpio, imparible, que se incrusta en la meta madrileña.
El tanto es largamente aplaudido por todo el público, ya que la belleza del "chut" es lo menos que merecía.
El empate llega seguidamente al tirar Quesada un "penalty". La lucha se endurece ligeramente.
Félix avanza, e internándose tira a "goal" fuertemente, pegando la pelota en el larguero, por lo que llega a Urquijo, quien la introduce en los dominios de Raba.
Martínez, en una oportuna salida, corta un centro peligroso.
Raba duda en recoger la pelota, decidiéndose tarde a hacerlo, lo que da tiempo para que Uribe—que está al balón que salta—meta el pie por aquello de probar, y consigue con tello apuntarse el tercer tanto.
Cuando falta poco para que termine la contienda, en un "faut" que saca Amós, obtienen su segundo los forasteros, al rematar Loredo, de cabeza, lejos de los alcances de Martínez, y con él termina el partido que tanta emoción y apasionamiento despertara.
Deportivo Alavés, 2; Athlétic, de Madrid, 1.
VITORIA, 19.—Con un fuerte viento se celebra el partido entre el subcampeón de Vizeaya y el campeón del Centro.

que encuentran los tiros madrileños en el guardameta local, Olaso consigue apuntarse el tanto del honor.
En el segundo tiempo, en el que los de casa juegan a favor del viento, son éstos los que mandan. Albéniz y Unamuno marcan cada uno un tanto para el equipo local, que hasta el final del partido dominó intensamente haciendo los forasteros alguna que otra escapada sin resultado.
Arbitró bien Insausti, del Colegio Guipuzcoano.
Boxeo.—Ferrand vence a Lencinas
BUENOS AIRES, 18.—Se ha verificado el anunciado encuentro entre los púgiles Víctor Ferrand y Juan Lencina.
El "match" fue reñidísimo, consiguiendo la victoria por puntos Víctor Ferrand.
El partido fue presenciado por millares de aficionados, y para dar idea del interés que despertó, basta decir, que solo en el ferrocarril del Oeste vinieron más de doce mil personas para presenciarlo.
Ciclismo.
Sobre un recorrido de 125 kilómetros se celebró la carrera organizada por el Club Ciclista de Chamartín de la Rosa.
Dada la salida a las ocho de la mañana, marca el tren Eduardo Fernández.
En Hoyo de Manzanares, Cepeda, se adelanta seguido por Telmo, Eduardo, Manuel Fernández y López.
Manuel López, hace inauditos esfuerzos por despegarse de Eduardo Fernández, que seguro de su "Thomann", va pegado a él, a un tren fuertísimo. Manuel Fernández le sigue de cerca; Telmo cambia la máquina, de carrera por la de pista fracasando en su intento que se manifiesta al llegar a la meta.
Manuel Fernández sufre una caída cerca de la cinta retirándose lesionado, Cepeda se retira, ignorando la causa.
La clasificación general fué la siguiente:
Primero, Manuel López; segundo, Eduardo Fernández sobre "Thomann"; tercero Telmo García; cuarto, Luix Grossordón, quinto Ubaldo Muñoz; sexto, Ramón Trillo; séptimo, Nicolás Brocos, octavo, Ángel Mateos; noveno, Fernando Martín; décimo Norberto Abad, undécimo Francisco Sandoval.
Por equipos venció el Real Madrid.
También se celebró una carrera para neófitos organizada por dicho Club, sobre el recorrido Madrid-Colmenar Viejo, clasificándose en igual tiempo Victoriano López y Joaquín Hernández.
La organización perfecta.

Una ceremonia extraordinaria en Londres

Hoy se van a encender desde esta capital las luces eléctricas de algunas ciudades norteamericanas
LONDRES, 18.—Hoy, a las cuatro de la tarde, tendrá lugar una ceremonia sin precedentes en la historia de Inglaterra.
Con motivo de cumplirse el 103 aniversario de la instalación de las primeras iluminaciones eléctricas en Inglaterra y los Estados Unidos, hoy, desde Londres, se encenderán las luces eléctricas de algunas ciudades norteamericanas.
Esta ceremonia será posible merced a una combinación de cables eléctricos, cuya longitud es de 7.000 millas.

Orquesta Lassalle

El maestro Lassalle, que ha hecho una brillante serie de conciertos con música exquisita ha querido ponerla ahora con estrambote de música de menos vuelos; pero que tiene un mérito especial: el de mostrar a los compositores jóvenes y al público en general, que es posible hacer música popularizable sin hacer música chavacana.
El concierto del sábado fué el primero de los dos que forman ese estrambote constituidos ambos con música de opereta de Oscar Straus y dirigidos por el autor.
El público oyó con gusto fragmentos de operetas conocidas una, y no estrenadas en Madrid otras, aplaudió e hizo repetir algún número, y los más injustos reconocieron que el contraste entre un concierto con música de Beethoven, Gueytoy y Wagner y otro con música de Oscar Straus es también interesante.

El comunismo

En favor de las profesiones liberales
MOSCOU, 18.—La Comisaría de Instrucción pública, por orden del Sr. Lunatcharsky, ha redactado un proyecto para que los escritores y en general las personas de profesiones liberales, tendrán derecho para albergarse a algo más espacio del que actualmente se les concede.
El incidente rusoalemán
BERLIN, 18.—Uno de los ingenieros alemanes detenidos recientemente en la región de Donetz, por supuesto sabotaje económico, ha telegrafiado a su familia, diciendo que acaba de ser puesto en libertad y que emprendía el regreso a Berlín. Hasta ahora no hay confirmación oficial de esta noticia.
Las grandes Asociaciones industriales han publicado una protesta contra la detención de los ingenieros alemanes en Rusia.
Dice este documento que la actitud del Gobierno de Moscú puede tener gravísimas repercusiones en la confianza de los centros industriales alemanes para con Rusia.
MOSCOU, 18.—La tirantez de relaciones entre Rusia y Alemania es cada vez mayor, habiendo venido a agravarla la detención de los ingenieros alemanes de la cuenca minera del Don, acusados de conspirar contra el Gobierno de los Soviets y de aconsejar el sabotaje a los mineros a sus órdenes.
Además, la actitud y manifestaciones del ministro de Negocios Extranjeros de Alemania, Sr. Stresemann, han causado muy mal efecto en el Gobierno ruso.

Los estrenos

EN LARA
"La cura"
He lamentado más de una vez que el mayor inconveniente de las comedias es la necesidad de que tengan final y no hace mucho, con ocasión del estreno de una comedia rusa por la compañía Albonafé subrayé el juicio, implícitamente expresado por el autor, de que lo de menos es el desenlace. Dejar las comedias sin desenlazar sería, pues, un progreso evidente y, sobre todo, un descanso y una tranquilidad muy grande para los autores.
El público ganaría también si se llegase a esa reforma: no tendría que soportar esos finales desastrosos que le indignan, ejercitarían la imaginación y los elegiría a su gusto.
La tragedia humorística de Muñoz Seca y García Velloso, estrenada en Lara, por ejemplo, hubiese tenido un éxito excelente, terminando al final del acto segundo o con una continuación de él en el tercero; pero sin propósitos de convertir este acto en el peligroso punto final.
Realizado el propósito de divertir al público—y no era otro el de la comedia—¿que importaba el destino ulterior de los personajes?
Lo interesante era haber logrado la situación de "Grand Guignol" en que el neurasténico fingido que se cree en plena calaverada, se encuentra encerrado con la loca verdadera armada con un revolver por añadidura. La intervención del marido, añadido fuerza cómica a la comedia creando así una nueva situación hilarante; pero no valía la pena, salvo para seguir sacrificando a una rutina cosas más importantes, de llevar nuevamente los personajes al Sanatorio para dejar las cosas en su lugar.
Claro está, que en ese acto, está la situación fuertemente bufa de la cura del general, también neurasténico fingido que también tiene fuerza cómica; pero esa escena encajaría igualmente en un acto que continuara el enredo; en un tercer acto semejante al segundo, sin propósitos de desenlazar nada.
Mientras la comedia fué eso, gustó extraordinariamente al público que rió sin cesar y aplaudió mucho; pero al final no fueron posibles iguales muestras de complacencia.
Hortensia Gelabert tuvo uno de los mayores, sinó el mayor triunfo de su carrera: desempeñó muy bien el acto segundo, nada fácil. Balaguer, Isbert sobre todo, Soler-Mary y los demás artistas la acompañaron con igual eficacia.

EN MARTIN

"Los faroles"
Martín ha encontrado la obra de la temporada, gracias a una partitura de Guerrero digna compañera de las más populares y popularizables del afortunado maestro y que, para hacer más ruido y rejuvenecer (que buena falta les hace) a los espectadores habituales de las primeras filas, tiene hasta banda de tambores y cornetas, como "El chalco blanco", "La espada de honor" y "Los Voluntarios", con que recogió nuestras modélicas Cereceda.
Todos los números fueron repetidos, uno—hecho con truco, naturalmente—hasta cuatro veces y el público estuvo en regocijo permanente.
Del libro no hay para que hablar, es un libro para Martín, ni más ni menos procaz, que los más aplaudidos en aquel coliseo; pero de mejor gusto que muchos.
Con eso, unas cuantas caras (y algo más) bonitas y los intérpretes habituales de la casa, que dominan al público, el éxito fué excelente y será perdurable.

Los sucesos

EN MADRID
Agresión y desecato a dos guardias
En la calle de Mesón de Paredes provocó ayer un formidable escándalo un joven llamado Angel Romero García, que vive en la calle de Somberrería, números 1 y 3.
Al intervenir los guardias de Seguridad números 911 y 942 para aplacar el escándalo, éste, lejos de arredrarse, le emprendió a golpes con los representantes del orden, causándoles leves erosiones y deterioros en la indumentaria.
Como es natural, fué reducido a la obediencia y conducido a la Comisaría del distrito, de donde pasó al Juzgado de guardia para dar cuenta de su proceder.
Sustracciones
Un individuo llamado José Baultizar, y más conocido por "el Chato", fué detenido ayer en la calle de Santa Engracia por haber sustraído en la citada calle quince pesetas a Antonio Molina Yañez, que vive en la calle del Doctor Santero, número 12.
SUCESOS DE ULTIMA HORA
En la plaza de Lavapiés, la gitana de 19 años, Soledad Montoya, metió la mano en el bolsillo de Juliana Trujillo domiciliada en Batalla del Salado 26, y se apodó de unos pendientes de oro valorados en 600 pesetas.
—El dueño del bar establecido en la plaza de la Lealtad, José García, encontró escondidos en el mismo a Rosino Luque sin domicilio y Luis Díaz que vive en Segovia 51.
—De la portería de la calle de León 17 unos desconocidos se llevaron ropas por valor de 200 pesetas propiedad de Rita Calballo.
En el Supremo de Guerra
El pleno de este alto Tribunal ha examinado los expedientes relativos a las siguientes personas:
Teniente D. José Gramaje García, sargentos Manuel Pérez Grande, Manuel Calderón Vergara y Manuel Estrada Dipocio, y soldado Teodoro Benito de la Fuente.
ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

De Marruecos

—Trabajando sufrieron accidentes del trabajo Manuel de la Cruz y José Mañan siendo curados de lesiones de pronóstico reservado.
EN PROVINCIAS
Chocan un automóvil y un carrito
VIGO, 18.—En la calle de Corredera, de Tuy, un automóvil chocó contra un carrito que ocupaba Angeles Pérez Núñez, de treinta y dos años, casada. El carro quedó destruido. Angeles fué trasladada al hospital, donde se le apreciaron diversas contusiones en todo el cuerpo, de pronóstico grave.
Choque de dos ómnibus, sin desgracias
VINAROS, 18.—A unos tres kilómetros de esta población, en la carretera de Castellón a Vinaroz y Zaragoza, se encontraba atravesado en la misma un carro parado, y al pasar el ómnibus que presta servicio de pasajeros entre esta ciudad y Cati fué alcanzado por otro ómnibus, que también haccó el recorrido de Vinaroz y Morell, en el que iban varios viajeros. Ambos coches sufrieron importantes averías. No ocurrieron desgracias, y los viajeros tuvieron que trasladarse a otros coches que envió la Compañía.
En un coche iban 24 viajeros, y en el otro, 28.
Muere al caer del "auto"
ZARAGOZA, 18.—Dicen de Magallón que Teodoro Fraga solicitó de Félix Lázaro que le dejara subir a una camioneta que conducía, en la que se dirigía, desde Cortes a Magallón. El conductor accedió, y Fraga subió a la trasera. En una curva muy pronunciada, este individuo saltó violentamente despedido, y al caer tropezó con la cabeza contra una piedra, sufriendo la fractura del cráneo y la muerte en el acto.
Un niño a punto de ser enterrado vivo
AYAMONTE, 18.—El niño Domingo Joaquín, residente en la finca de Valdenebro, fué llevado al depósito del cementerio por creer sus familiares que estaba muerto, y cuando llegaron allí vieron con gran sorpresa que el niño daba señales de vida. Inmediatamente fué conducido a una casa particular. En los alrededores del cementerio se halla un genio, que comenta el suceso.
Carrero atropellado.—Un vuelco con cuatro heridos
VALENCIA, 18.—Frente al matadero general, al subir una cuesta, volcó un carro, cogiendo debajo al carrero Blas Boira, que ingresó en grave estado en el hospital.
Cuando se dirigía desde Sueca a Valencia un autobús repleto de viajeros, y a un kilómetro de Sueca el autobús volcó y resultaron heridos tres viajeros, de pronóstico menos grave.
Un muro que ofrecía peligro
SAN SEBASTIAN, 18.—Una brigada de bomberos ha procedido a demurrir totalmente un muro que existía entre la calle del Treinta y uno de Agosto y el monte Urgull, en el sitio donde estaba instalada la antigua cárcel.
Cadáver identificado.—Fábrica destruida
VALLADOLID, 18.—Ha sido identificado el cadáver hallado hace días en el río Pisuegra. Pertenece al pescador del pueblo de Cabezón Cesáreo Orejón, de veinticuatro años.
En el pueblo de Santibañez de Valcorba, un incendio destruyó la fábrica de luz propiedad de la viuda de Aquilino Sánchez. Las pérdidas se elevan a 9.000 pesetas. El siniestro fué producido por un cortacircuito.
Dos atropellos
BILBAO, 18.—En San Julián de Musqués, el ciclista José Medrano, de veintitrés años, atropelló al niño Santos Vidaurén, de diez, y le produjo graves heridas en la cabeza.
SAN SEBASTIAN, 18.—En el momento de atravesar la calle de Hernani, el joven de diez y nueve años Osé Ardoisa fué alcanzado por un automóvil de la matrícula de San Sebastián, que le pasó por encima y le produjo lesiones en ambas piernas y conmoción cerebral.
Un niño se hiere con una escopeta
ZARAGOZA, 18.—Dicen de Mezquienza que jugando con una escopeta el niño José Moret se le disparó el arma casualmente, y el proyectil le hirió en el brazo derecho.
Aplastado en un derrumbamiento
VALLADOLID, 18.—En el pueblo de Olivares del Duero, los niños Vivencio, Wenceslao y Pelayo Nieto, de nueve, diez y seis años, respectivamente, hijos de Ignacio e Hilaria se dirigieron después de comer a una yesera situada en el pago denominado Bodegones, a 500 metros del pueblo. Cuando se hallaban arrancando yeso sobrevino un desprendimiento, que sepultó a Vivencio y envolvió a Wenceslao hasta los hombros, inmovilizándolo. Wenceslao, serenamente, mandó a su hermano Pelayo que con una azada removiera los escombros para salvarle. El muchacho consiguió trabajosamente apartar la tierra y salvar a Wenceslao. Entonces entre los dos se dedicaron a buscar a su hermano, a quien encontraron muerto, aplastado por el derrumbamiento.
La Conferencia sobre Tánger
Se reunirá el martes
PARIS, 18.—Las conversaciones franco-hispanoinglesas acerca de las modificaciones introducidas en el Estatuto de Tánger darán comienzo el martes por la tarde en el ministerio de Negocios Extranjeros. Presidirá la primera reunión M. Aristides Briand. Francia está representada por los señores Felipe Berthelot y Saint-Quintin; Italia, por el conde de Bonomi; España, por los señores Quiñones de León y Aguirre de Cárcer; Inglaterra, por lord Crew y Campbell.
Entierro de un alférez
TETUAN, 19.—Se ha efectuado el entierro del alférez de Regulares de Tetuán don Alfredo Martínez Ortiz, muerto a consecuencia de la explosión de una bomba Lafite cuando, al frente de su sección, efectuaba prácticas.
Presidió el entierro el teniente coronel don Pablo Martín Alonso, jefe del grupo de Regulares, y asistieron comisiones de los Cuerpos de la guarnición.
Viajeros ilustres
TANGER, 19.—Después de permanecer aquí diez días, marchó a Gibraltar el embajador de Cuba en Madrid, señor García Kohly.
Se espera mañana la llegada del vapor "Marchal Lytautey", procedente de Marsella, trayendo a bordo al residente general francés, señor Steeg, quien seguirá su viaje a Casablanca.
De la estancia de los Embajadores de Francia en Melilla
MELILLA, 19.—Durante su estancia en ésta, el embajador francés ofreció gestionar la construcción de otro puente sobre el río Nekor, que asegure la comunicación terrestre con Alhucemas.
Preguntado si era cierto, como apuntaba un periódico de París, que sería nombrado residente en la zona francesa, se limitó a decir que él iría donde su Gobierno estimara necesarios sus servicios.
La embajadora, hablando con Abd-el-Kader sobre la colaboración francoespañola, dijo que ella y su marido constituirían un símbolo, pues él era francés y ella española.
Llegada a Fez del Embajador de Francia y del general Sanjurjo
FEZ, 19.—Esta tarde, a las cinco y cuarto ha llegado a esta capital el comisario de España en Marruecos, general Sanjurjo, y los embajadores de Francia, con sus respectivos séquito, a quienes recibieron y cumplimentaron en el puente del Sebú, a 18 kilómetros de Fez, el general Chambrun y su señora.
Los ilustres viajeros han entrado en el Medina por la plaza de Buyelud, en la que han sido recibidos por el bajá de Fez a quien rodeaban numerosas notabilidades indígenas y europeas; una enorme multitud de indígenas llenaba los ámbitos de dicha plaza y sus alrededores. Las tropas que cubrían la carrera rindieron los consiguientes honores.
El general Sanjurjo y los condes de Peretti de la Rocca se muestran encantados del viaje y de la acogida que les ha sido dispensada en todas partes.
El general Chambrun ha dado esta noche en honor de los distinguidos viajeros una comida íntima.
El viaje del Embajador de los Estados Unidos.
TANGER, 19.—Poco después de las cinco ha llegado esta tarde a esta capital el embajador de los Estados Unidos en Madrid con su familia y el agregado militar de la Embajada. Mañana seguirá para Casablanca, siendo su propósito pasar unos días en la zona francesa y después en la española.
Accidente de aeroplano
ALBACETE 19.—Ayer mañana aterrizó violentamente en los alrededores de esta capital un aparato "Focker número 20", que se dirigía del aeródromo de Los Alcázares a Madrid.
El aeroplano iba ocupado por el piloto, suboficial de Infantería don José Reyes Camacho, y el observador don Antonio Pérez Caballero.
En la caída resultaron lesionados de bastante importancia el piloto y el observador, presentando el primero conmoción cerebral y fuertes dolores en todo el cuerpo.
Una vez asistido de primera intención quedarán convenientemente instalados en el Sanatorio Romero.
Parece que las causas del aterrizaje forzoso fueron la separación del plano derecho del aparato.

POLITICA

Con motivo del Santo del infante José Eugenio, hijo del infante don Fernando la Corte vistió de media gala.
Su Alteza la infanta doña Beatriz asistió en el Hospital de San José y Santa Adela a una misa de comunión. La Reina doña Victoria que anunció concurriría al acto no pudo asistir por encontrarse en cama, acatarrada.
A mediodía se celebró en Palacio con el ceremonial de rubrica el acto de imponer el Toisón de Oro a los infantes don Jaime, don Luis Alfonso, don Juan, don José Eugenio y don Gonzalo, y a los señores duques de Alba y Santa Elena, general don Francisco de Borbón y marqués de Santa Cruz.
Concurrieron a la ceremonia como caballeros antiguos el general Weyler y el duque del Infantado, además de los padrinos.
También asistieron las infantas.
El Rey estuvo acompañado durante la ceremonia por el general Berenguer y los ministros de la Orden.
El jefe del Gobierno pasó la mañana trabajando en su despacho oficial del ministerio de la Guerra.
Por la tarde asistió al partido de fútbol entre las selecciones militares de España y Portugal.

LA SOLEDAD=FUNERARIA
DESENGAÑO 10-TELFO 13050
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Píldoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Píldoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477 y el teléfono, 13.547

Para Jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA
Tintura OSSYRIS

Os curará vuestras enfermedades de la matriz. Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ZAMBRANA.—Puerta de Moros, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Argueroa, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artritis, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal. De usted affmo. y a. s. q. e. s. m., Martín Font, Bonifaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos
Zambrana, Puerta de Moros, 5.
Gayoso, Arenal, 2, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares
Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547
Horas: de once a una y de cuatro a seis